

Estados Unidos, locomotora del crecimiento mundial (El Financiero 16/06/09)

Estados Unidos, locomotora del crecimiento mundial (El Financiero 16/06/09) Ivette Saldaña Martes, 16 de junio de 2009 Única potencia capaz de jalar la economía. China, sólo un proveedor y país exportador: Castro. Naciones europeas, anquilosadas y sin vigor: Loría. · DEPENDENCIA ECONÓMICA La capacidad de ser el motor de la economía mundial sólo la tiene Estados Unidos, y la alcanzará en el corto y mediano plazos, pues a pesar de que hay otras potencias económicas como China, éstas no pueden convertirse en la locomotora del planeta. Así, prácticamente todos los países estamos a expensas de que comience la recuperación económica en EU, para que se extienda al resto del orbe, coincidieron César Castro, director de estudios económicos del CAPEM Oxford Economic Forecasting; Eduardo Loría, coordinador del Cempe; Macario Schettino, investigador de la EGADE, y Fausto Hernández, del CIDE. Para Castro Quiroz, los chinos solamente son proveedores internacionales de mercancía, un país exportador, pero en ningún momento arrastran el crecimiento al resto de las naciones, como sí lo hace la economía estadounidense. "Los chinos se apoderan de los mercados, crean desequilibrios en las balanzas comerciales, pero no jalan el crecimiento, y en tanto EU siga siendo consumista va a jalar al mundo." Esclerosis Desafortunadamente, la situación que enfrenta Estados Unidos es difícil porque va a quedar altamente endeudado, y la única manera de que salga es que crezca su PIB para que amorticen las deudas gobierno, empresas y ciudadanos. La recuperación tampoco llegará de Europa, porque los países de esa región están anquilosados, es decir que mantienen un ritmo plano de crecimiento y no jalarán la actividad mundial, explicó el coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), Eduardo Loría. "Europa tiene euroesclerosis desde hace varios años, porque avanza a 1 o 2 por ciento, y los países que más crecían de esa área, España e Irlanda, ya dejaron de hacerlo. "No hay forma de que Europa sea motor de crecimiento, porque no lo ha hecho en 20 años, aun cuando es una región de países desarrollados." De ahí que por varias décadas más veremos que la economía internacional dependerá de un país: Estados Unidos, al ser el responsable de 40 por ciento del consumo mundial, dijo el investigador de la EGADE del Tecnológico de Monterrey, Macario Schettino. "China no tiene la capacidad de mover la economía mundial", por lo menos en el corto y mediano plazos, pues aunque es de las economías más grandes del mundo, con más de mil 400 millones de habitantes, no es un país con liderazgo político ni es una potencia militar, como sí lo es EU, y esta situación no va a cambiar en los próximos 40 años. Aseguró que los chinos tienen problemas políticos, porque no tienen un régimen democrático, por lo que difícilmente se convertirán en el motor del planeta. Sería más fácil que la India jale el crecimiento mundial, porque sigue avanzando a ritmos importantes, y en 20 años tendrá más población que China. Pese a que mucho se ha hablado de la debacle de las potencias, en estos momentos no se ve cercana, dijo el investigador del CIDE Fausto Hernández. Refirió que en los ochenta se dijo que Japón le quitaría el lugar a EU, a mediados de los noventa se habló de China, pero no ha sucedido. De hecho, apuntó, los chinos tienen muchos problemas internos por solucionar, como la pobreza, violaciones de derechos humanos, falta de democracia, etcétera. Estamos en manos de EU, que tiene que replantear el nuevo orden financiero tanto a su interior como internacionalmente, definir el papel del Estado, su política regional, entre otras cuestiones, aprovechando la recesión que se generó en su economía.